

PUBLICATION IMMÉDIATE

PLACE RUTH-ELKAS-ATTO : PREMIÈRE DÉSIGNATION D'UN LIEU AU NOM D'UNE GRANDE BÉNÉVOLE

Sherbrooke, le mercredi 26 septembre 2018 – Le CIUSSS de l'Estrie – CHUS a dévoilé ce matin sa première désignation nominative d'un lieu dans la catégorie « Grand bénéficiaire ». Une partie de l'entrée principale de l'Hôpital Fleurimont porte désormais le nom de *Place Ruth-Elkas-Atto*. Un hommage à cette dame dont l'action était dédiée au bien-être des usagers du réseau de la santé et des services sociaux de l'Estrie et à la défense de leurs droits.

Cette désignation fait suite au dépôt de la candidature de Mme Elkas Atto, par le comité des usagers du CHUS, dans le cadre de la *Politique de désignation nominative de biens pour la reconnaissance et la commémoration des bâtisseurs et des bénévoles exceptionnels* adoptée en décembre 2017. « Les membres du conseil d'administration ont été impressionnés par la personnalité de Mme Elkas Atto. Elle avait une sensibilité hors de l'ordinaire envers les usagers qu'elle traitait dans toute leur dignité. Son engagement dans l'amélioration des soins et des services fut exemplaire et d'une durée exceptionnelle. C'est avec beaucoup d'admiration et de reconnaissance que nous désignons un lieu au nom de cette grande bénéficiaire » a souligné M. Jacques Fortier, président du conseil d'administration du CIUSSS de l'Estrie – CHUS.

Infirmière de profession, Ruth Elkas Atto a eu une brillante carrière au *Sherbrooke Hospital* devenu l'Hôpital et centre d'hébergement Argyll. Elle y a dirigé l'école d'infirmières de 1960 à 1972 en contribuant à définir les plus hauts standards de la profession particulièrement dans le lavage des mains et la propreté des lieux de soins. Par la suite, elle s'est impliquée à l'Hôpital Fleurimont et à l'Hôtel-Dieu de Sherbrooke comme membre du service des bénévoles où elle accompagnait des usagers plusieurs heures par semaine. Elle les rencontrait, les écoutait et les reconfortait avec la plus grande humanité. Mme Elkas Atto défendait avec brio et délicatesse les droits des usagers dont particulièrement celui d'être servi en anglais. Elle a également contribué à l'amélioration de la vie spirituelle en établissant de nombreux liens avec des ministres du culte de plusieurs religions afin qu'ils servent les personnes hospitalisées selon leurs besoins et leurs croyances. Mme Elkas Atto était un modèle de sensibilité, d'empathie modèle et d'engagement envers les personnes. Elle est décédée en 2016 à l'âge de 86 ans, quelque temps seulement après avoir cessé son implication au comité des usagers du CHUS où elle était en action depuis plus de 10 ans.

Plusieurs membres des familles Elkas et Atto ainsi que des bénévoles s'étaient réunis pour la cérémonie de désignation. « Les familles Elkas et Atto sont très honorées de recevoir cet hommage au nom de Ruth. Elle était une source de bienveillance pour nous tous et son départ a laissé un grand vide. Cette reconnaissance permettra de continuer à faire vivre son action de défense des droits des usagers à laquelle elle tenait énormément. Merci au CIUSSS de l'Estrie – CHUS de souligner l'engagement de cette femme d'exception qu'était ma précieuse Ruth », a tenu à dire avec émotions l'époux de Mme Elkas Atto, M. James Atto.

Afin de rendre le lieu à l'image de Ruth Elkas Atto, c'est-à-dire plus chaleureux et accueillant, l'établissement travaille actuellement sur un projet d'aménagement de cet espace dédié afin qu'il devienne une signature d'accueil par excellence. « Lorsque nous désignons un lieu au nom d'un personnage important, il va de soi qu'il doit être significatif de l'action accomplie par cette personne au sein de notre établissement. Nous partageons l'importance de l'environnement physique dans l'accueil et le bien-être des usagers qui était prônée par Mme Elkas Atto. Nos équipes ont le mandat de travailler en ce sens au cours des prochains mois afin d'améliorer l'entrée de cette installation » a précisé Mme Patricia Gauthier, présidente-directrice générale.

- 30 -

Pour renseignements ou entrevues :

Marie-France Thibeault
Service des communications
Bureau : 819 346-1110, poste 22878 | Cellulaire : 819 345-9120
marie-france.thibeault.ciussse-chus@ssss.gouv.qc.ca